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□记者 白晓 通讯员 徐志平 报道
本报青岛讯 青岛东方鼎信国际农副产品交易

中心进境水果口岸自2014年底启用以来，已快速进
口各类水果逾3000吨，货值近1400万元，逐步改变
了青岛地区进口水果经沿海口岸入境再转运到本地
的历史。

青岛东方鼎信国际农副产品交易中心进境水果
口岸是青岛大港海关、青岛出入境检验检疫局一次
申报、一次查验、一次放行“三个一”合作通关模
式试点口岸，将以往两个部门串联运行、独立操作
的两套程序，整合为并联运行、同步操作的快速通
关模式，货物通关时间由过去的3到5个工作日提高
到最快24个小时即可完成，平均为企业节约通关时
间30%，节约物流费用50%。

进口水果

通关大提速

□记者 张晓帆 报道
本报青岛讯 3月4日，针对消费者普遍反映的

青岛干海鲜产品市场“鬼秤”问题，市南区市场监
督管理局为辖区干海产品商超配备了150台可远程
监控、有自动报警功能的电子秤。

该电子秤由青岛海亿达衡器有限公司研发，最
大可称重量达50公斤，一旦店家对参数调节以缺斤
短两欺瞒顾客，电子设备就会自动报警，方便监管
部门后台远程监控。不同店家的电子秤有不同的代
码，店家在对海鲜产品称重时，消费者可获得一张
详细记录店家代码、净重、单价的小票，方便维
权。目前，该电子秤主要在中山路商业聚集区试
点。

市南区配备150台电子秤

防缺斤短两

□ 本报记者 李媛 张晓帆

高端项目拓展旅游深度

面对经济下行压力和经济结构深度调整的
新形势，去年青岛旅游业总收入实现增长
15%。进入2015年“十二五”的收官之年，青
岛旅游正在谋划新的发展。

在近日举行的青岛市旅游工作会议上，针
对重量级项目以及高端度假综合体项目不足等
问题，副市长刘明君表示，要解决现有瓶颈，
在项目建设上要敢于“无中生有”，有计划地
着重引进一些世界级、潜力大、持续性好的项
目。结合青岛的实际，有选择性地借鉴吸收，
打造一些能体现青岛特色、彰显青岛文化的项
目和品牌。

“像四方机车厂、啤酒厂、贝雕厂这些具
有历史特点的工业企业，就可以大力开发工业
遗产旅游项目。”创意100产业园青岛麒龙文
化有限公司总经理邓斌认为，将老厂房改造成
文化创意产业园区，通过旅游指南、旅游地图
等方式设置不同的精品旅游线路，引导来青的
国内外游客开展主题性观光游览，既助推了旅
游，同时也宣传了产业。

围绕“蓝色、高端、新兴”，青岛市今年
将全力推进新梳理单体投资10亿元以上、总投
资3000亿元的80个旅游重点项目，重点培育
东、西两大旅游度假集群，支持推进邮轮母港
城、万达东方影都等大项目，全力引进国际品
牌级文化旅游项目。

在特色方面，青岛市旅游局长崔德志表
示，除了开发美食度假、温泉休闲、帆船体
验、文化名人等产品，还要培育特色旅游商
品，创建一批国内知名的乡村旅游品牌，加
快发展邮轮旅游，全力推动旅游产业提档升
级。

做好市场营销弥补短板

目前，我国正在实施“一带一路”战略，
青岛作为全国首批对外开放城市，有着丰富的
对外开放经验。同时，青岛地处陆海丝绸之路
交会处，有着显著的地理优势，国家已经将青
岛定位为丝路经济带的节点城市和海上丝绸之
路的重要支点。青岛旅游业将抓住这个机遇，
利用好自身优势，率先融入“一带一路”战
略。

“‘一带一路’战略涉及到65个国家，这
些国家有着丰富的旅游资源，要围绕这些资源
打造具有丝绸之路特色的国际精品旅游线路和
旅游产品。特别是在邮轮旅游方面，我们的邮
轮母港5月份即将建成，要紧抓这一契机，推
动21世纪海上丝绸之路邮轮旅游合作。”刘明
君透露，下一步，青岛还要在便利化方面推动

旅游业积极融入，例如争取“72小时落地免签
政策”早日落地。

谈及旅游市场营销，崔德志说，今年青岛
市旅游局将围绕“一带一路”战略，全力促进
开通部分国际航线，加强与相关国家的交流，
力争与部分相关城市建立旅游合作关系。为了
拓展入境旅游市场，青岛将抓住中韩互办旅游
年契机，组织开展相关活动，加大宣传促销投
入，主攻日韩、港澳台、东南亚以及欧美等传
统入境客源市场。

在营销方式上，除了传统地依托世界休闲
体育大会、“青岛号”帆船环球航行、青岛航
空机体等平台，利用地铁、高铁等载体，开展
旅游主题形象宣传，还将开展海外网络营销平
台建设推广，加大微博、微信等新媒体营销力
度。

新常态下的行业发展机遇

新常态下，旅游业“量”的扩张和“质”
的提升，将带动一大批相关产业发展。

青岛市正在把旅游业的地位和作用置于新
常态的大背景下，站在助力建设宜居幸福的现
代化国际城市的目标高度上重新审视，提出建
设“国际旅游目的地城市”，也正是基于青岛
特色、结合城市发展需求的发展思路，青岛在
努力推动全市旅游实现空间布局、结构类型、
产业发展“三个根本转变”。

“中国经济持续发展，促进旅游业的大繁
荣，市场的直接表现就是散客时代的到来，消
费形式表现为团队出游向休闲度假过渡，青岛

打造国际旅游目的地正是时候。”港中旅国际
山东旅行社有限公司总经理田平表示，游客的
个性化需求带动产业的转型升级，青岛的城市
风貌和历史人文景观确实更符合休闲度假目的
地所需条件，打造休闲度假城市也将带动旅
馆、餐饮、商业服务业等第三产业发展。

“十二五”的收官之年，青岛市旅游业将
主动适应经济发展新常态，大力推进制度创
新、机制创新、工作创新，突出抓好旅游综合
改革，全力推动产业转型升级，不断深化依法
治旅，积极促进旅游惠民，加快打造国际旅游
目的地城市。

据青岛市旅游局制定的全年旅游业发展预
期目标，2015年青岛计划接待国内外游客7200
万人次，增长7%；实现旅游总收入1200亿元，
增长13%。

□ 本报记者 张晓帆

谁来种地？地如何种？这是青岛形成特色
沿海都市现代农业必须要考虑的问题。要率先
在沿海开放城市实现农业现代化，青岛必须把
农业转移到依靠科学进步和提高劳动者素质的
轨道上来，新型农民教育培训体系的建设就显
得尤为重要。

教授怎么讲，农民有建议

“我觉得李老师在讲如何进行西瓜浸种催
芽处理时速度太快了，如果能把课件中的图片
换成视频，效果会更好。”春节期间，在即墨
市新型农民培训现场，移风店镇黄戈庄村村民
姜波对李纲老师的试讲做了这样的点评。

即墨今年为农民提供了50多门农业实用技
术“大餐”菜单，供农民自主选择，保证“讲
师团”授课的质量，举办了“农民请教授”试
讲评教活动。连续3天的教学大比武，20多位
农业专业人才和“土专家”逐一上台试讲，面
对由即墨当地种植业协会、种植业合作社和家
庭农场的代表组成的农民评委团，不少授课者
浑身冒汗。

“以往备课中，自己觉得自己讲得精彩、
传授方法先进就行，很少这么认真地听取农民

意见。”前来参加试讲的即墨市高级农艺师张
亚炜说，“现在不行了，要是选题不实用、讲
得不好，就会被农民当场提意见。”

在即墨，“政府编制培训菜单、农民按需
点菜”的做法得到了广大农民的积极响应。即
墨市农业局负责人李科民说，今后，“农民选
教授”将是政府补充农业师资力量的主要渠
道，农民“点菜”、专家“下厨”将是进行农
民培训的主要形式。

“做好农民培训，首先要了解农民在想什
么、盼什么，然后对症下药。只有这样，才能
把农民吸引得来、坐得住、听得进、记得牢。
否则，如隔山打炮，对不上号，培训效果就会
打折扣。”青岛市农广校校长董国强说，农民
培训，就得让农民得到实实在在的实惠。

把培训办到农村社区

“我们第一次搞培训的时候，在城阳区城
搞了大讲堂，请青岛农业大学的教授来授课，
第一天上午农民坐得满满的，下午却只来了7
个人。”城阳区农广校校长陈竹梅说，第一次
培训的失败，让她意识到了工作的不足。

“农民培训不同于干部培训，农民说来就
来，说走就走，不爱听就不听，要让农民及时
来、听得进，就必须要保证授课的吸引力，并

考虑到培训的便利性。”她说，农民早晚有农活，
把农民集中至城区或是街道，都不能满足其便
利性，舍近求远；大课堂授课，不同农户从事的
产业不相同，隔行如隔山，往往顾此失彼。

认识到不足后，新的培训地点就放在了农
村社区，针对种植养殖户的培训也分门别类：
在设施农业集中产区的西宅子、郝家营社区，
讲师团重点培训蔬菜的生产技术和病虫害防
治；在少山社区突出杏树的管理、施肥技术和
品牌培育；在棉花社区主要解决樱桃种植户的
新品种引进和病虫害的防治；在冷沙、张沙社
区主攻葡萄先进生产技术；在上马街道、棘洪
滩街道主要是畜禽养殖和动物疫病防控技
术……

“对症下药后，培训的时间拉长了，精力
投入增加了，但是农民很欢迎。”陈竹梅由衷
地感慨：放下架子，“一竿子捅到底”后，农
民参与培训的积极性大大增强了。

田野上的“希望工程”

“我就是只有初中文化的农民，通过参加
培训把所欠缺的知识补上去了，可以更好地帮
助我去生产经营，还可以带动周边更多的人去
发展。”黄戈庄村村民姜波如今已经成了当地
一家农业合作社的当家人，参加多次培训后，

她由原本只会种菜的农村妇女，变成了当地小
有名气的职业经纪人和农民企业家。

平度市南村镇崖头村农民王伦世也是培训
班里走出来的“土专家”，接受过300余次培
训的他，如今成为了青岛农业大学的客座教
授，成立了蔬菜专业协会、专家合作社，带动
全村发展特色蔬菜2000多亩。

据统计，青岛市目前农村劳动力324 . 1万
人，其中初中以下占到75 . 1%，40岁以上的劳
动力占到75%，且多是老人和妇女。现在，像
姜波、王伦世这样的新型职业农民越来越多，
他们由衷感激着新型职业农民培训这项“希望
工程”。

青岛市农委主任由翠玉说，要解决“谁来
种地、地如何种”的问题，关键在人才，到
2020年，青岛将培育新型职业农民10万余人，
这些农业生产经营型、专业技能型和社会服务
型的农民，是真正的农业继承人，推进青岛现
代农业发展之路的新舵手。

“青岛已经连续两年将新兴职业农民培训
列为政府实事，培训就像‘田野上的希望工
程’。”董国强说，但是，要让农民安心种
地，避免农村空心化，还任重道远。这不仅要
形成支持农业和尊重农民的社会氛围，还需要
配套真正具有含金量的扶持政策，在土地流
转、生产补贴、金融信贷等方面给予政策扶
持。

解决农村“谁来种地、地如何种”问题

新型职业农民培训让田野充满希望

引进国际品牌级文化旅游项目

青岛加快国际旅游目的地城市建设 □记者 白晓 报道
本报青岛讯 截至目前，新华锦集团负责运营

的青岛市中小微企业外贸供应链服务平台已与4000
多家中小微企业建立了合作关系。在平台的帮助
下，有300多家小微企业由年出口额5万—10万美
元，发展到过百万美元。

该平台搭建了国际贸易服务、出口信用保险、
融资担保等7个专业，通过专业化、产业化和集约
化的运作，拥有单个企业无法比拟的资源优势：海
关A类企业资质和相应的商检资质证书；与中信保
山东公司联合推出了“小微企业信保易”，实行小
微企业平台化集约投保模式，费率由4 . 5‰降为1 . 1
‰；退税速度也比一般中小微企业平均提高1—2个
月的时间；近洋和远洋航线平均价格都比市场低
15%—20%。

该平台从订单量、忠诚度和产品等多个维度对
企业信用进行衡量和评级。企业如有资金需求，平
台可提供一个资金额度循环使用，还可通过垫付部
分货款和垫付退税款等方式帮助解决。

该平台通过在线报关报验、在线退税、灵活便
捷的融资、APP社群化运作等措施，以及发挥线下
强大的国际贸易服务团队等优势，提升了贸易便利
化水平，让越来越多的中小微企业有能力做外贸，
进一步降低了外贸的门槛，从而实现了“键盘上的
国际贸易”、“指尖上的国际贸易”。

全国人大代表、新华锦集团董事长张建华认
为，中小微外贸企业要降低经营成本，提高竞争能
力，不仅需要政府的行政支持，更需要通过市场的
方式搭建公共的服务平台，通过大型外贸公司的专
业服务和外贸供应链管理的方式，提高流通环节的
服务效能。对大型外贸公司而言，搭建外贸综合服
务平台，一方面是企业转型升级的机遇和契机，同
时也是响应国家号召，支持中小微企业发展的一种
社会责任。

4000家中小微企业

受益外贸综合平台

□记者 高铭君 薄克国 报道
本报青岛讯 3月9日，青岛能源集团所属的青

岛能源燃气有限公司引入华润燃气投资（中国）有
限公司资金6亿元，并更名为“青岛能源华润燃气
有限公司”。

根据协议，由华润燃气对青岛能源集团燃气业
务板块增资6亿元，增资后青岛能源集团持股51%，
华润燃气持股49%。新注入资金将主要用于青岛市
高压燃气管网、新规划区域和乡镇燃气设施等项目
建设，区域内拥有燃气用户100余万户。

合资公司成立后，青岛能源集团在获得资金注
入的同时引进先进的管理模式，在气源保障、燃气
管网建设、运营能力以及服务水平等方面将获得全
方位提升，经过几年培育后，力争上市。

青岛能源

引入华润燃气

3月7日，李沧区人社局、区妇联联合组织“春风行动”促就业惠民生大型招聘会和“巾帼建新功、共筑中国梦”大型广场服服务活
动，150余家用人单位推出3000多个岗位，其中，80%的岗位适合女性就业。

李沧招聘会八成岗位适合女性
□记者 张晓帆 报道

3月4日，城阳区夏庄草莓采摘节开幕。目前，
区域内有十余家大型采摘园，草莓总种植面积达
130多万株。游客在采摘草莓之余还可欣赏夏庄旖
旎的自然风光、品尝夏庄特色农家宴、欣赏来自全
国各地的名优花卉。

□记者 张晓帆 通讯员 王晓顺 报道

夏庄草莓采摘节开幕
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